

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 29 de octubre de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Puebla vence a Venados en Fútbol

**Nacional:** Inicia hoy análisis de la Anuies sobre presupuestos a la educación superior

**Internacional:** Ofrece Illinois becas universitarias a inmigrantes

## SALUD

**Estatad:** Detecta la SS caso de paludismo en Jiutepec

**Nacional:** Veracruz, modelo en protección ambiental

**Internacional:** Alerta en 7 estados de Costa Este de EU por huracán 'Sandy'

## ECONOMÍA

**Estatad:** Preocupado por el campo

**Nacional:** La reforma calderonista favorece a los dueños del capital: economistas

## POLÍTICA

**Estatad:** Notificó SCJN a la UAEM, la controversia de Jiutepec

**Nacional:** Les faltan senadores para llenar comisiones

**Internacional:** Más de 26 mil desplazados por violencia en Myanmar

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Puebla vence a Venados en Fútbol*

En una de las canchas de fútbol rápido de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la selección Venados se enfrentó contra los universitarios provenientes del estado de Puebla, partido en el cual los Venados no distinguieron territorio y entraron en conflicto al no encontrar salida ante el duro pisar de los poblanos. La situación los llevó a recibir el segundo tiempo con toda cautela tras ir perdiendo contra sus oponentes tres goles a uno, en tanto que el conjunto poblano gozaba de una inminente victoria, misma que les estaba otorgando adentrarse al top de los mejores en el rápido.

**El Regional del Sur**, p.17, (Elizabeth Galindo).

Se publica la convocatoria del Programa Extraordinario de Becas 2012 para Escuelas y Universidades incorporadas a la UAEM, ciclo escolar 2012- 2013.

**La Unión de Morelos**, p.23, (UAEM).

## Nacional:

### *Inicia hoy análisis de la Anuies sobre presupuestos a la educación superior*

Rectores y representantes de universidades públicas de todo el país se reunirán este lunes para iniciar la discusión en torno a sus demandas presupuestales para 2013, y fijar un nivel mínimo de financiamiento para el sector. En el encuentro, que tendrá por sede la Universidad de Sonora, se analizará de nueva cuenta la iniciativa para establecer presupuestos plurianuales en la inversión pública en educación superior y consolidar un “frente común” en las negociaciones ante la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados.

**La Jornada**, p.39, (Laura Poy Solano).

### *Pocos maestros de escuelas privadas fueron evaluados por la SEP*

Pese a que la Secretaría de Educación Pública (SEP) tenía programado que 42 mil 667 docentes de colegios privados resolvieran la evaluación universal, hay una decena de entidades donde se presentaron menos de 50 profesores a contestar la prueba. Así, del total de los 264 mil 379 maestros que presentaron la primera evaluación universal, apenas 16 mil 730, esto es, 6.3 por ciento, proceden de colegios privados, mientras 247 mil 649, 93.7 por ciento, pertenece a escuelas públicas.

**La Jornada**, p.39, (Karina Avilés).

## Internacional:

### *Ofrece Illinois becas universitarias a inmigrantes*

Cuando Rigoberto Padilla se inscribió por primera vez en una de las universidades comunitarias de Chicago en 2007 había pocas opciones de ayuda financiera disponibles para inmigrantes sin autorización legal como él. A partir del jueves, las autoridades de Illinois esperan que miles de jóvenes inmigrantes hagan la solicitud para recibir ayuda para la universidad a través de un programa estatal de becas financiado con recursos privados. Los inmigrantes que estudian en Illinois —ya sea que tengan permiso de residencia o no— pueden solicitar la ayuda para la matrícula en los centros universitarios del estado gracias al Fondo Illinois DREAM, que fue creado por la legislatura estatal en 2011. Autoridades dicen que se dará énfasis especial a los estudiantes que no tienen estatus legal para permanecer en el país.

**Milenio**, (Ap),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0fd3c70a>

# SALUD

## Estatal:

### *Detecta la SS caso de paludismo en Jiutepec*

Tras 10 años de no registrarse ninguna alerta, autoridades de la Secretaría de Salud confirmaron un caso de paludismo en una mujer de 49 años del municipio de Jiutepec, quien informó que recientemente viajó a la India, por lo mismo fue catalogado como un caso importado, aunque por ello se tomaron medidas sanitarias de rigor. De acuerdo al reporte clínico, se conoció del caso el 19 de octubre, confirmado posteriormente por el Instituto Nacional de Referencia Epidemiológica con el reporte de infección por Plasmodium Vivax, lo que

permitió que la paciente fuera sometida a un tratamiento médico supervisado y con evolución clínica sin complicaciones. Cabe destacar que el paludismo es una enfermedad causada por el parásito Plasmodium, el cual es transmitido por la picadura de un mosquito infectado que se alimenta por la noche. La forma clásica de manifestación en el organismo son "fiebre, sudoración y escalofríos", que aparecen 10 a 15 días después de la picadura del mosquito y que pueden surgir en paroxismos cada 24 a 72 horas; otras manifestaciones incluyen náuseas, vómitos, diarrea, tos, dolor de cabeza, dolor articular, dolor abdominal y palidez.

**El Regional del Sur**, p.3, (sin firma).

#### *Conjuntivitis, problema de salud pública: IMSS*

Automedicarse las infecciones de los ojos como puede ser la conjuntivitis, representa un hábito de alto riesgo que puede coadyuvar a la pérdida de la vista, aseguran especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), quienes señalaron que la alta incidencia ha ocasionado que se convierta en un problema de salud pública. La conjuntivitis es un problema que puede ser consecuencia de tallarse los ojos con las manos sucias, así como de la falta de higiene de quienes usan lentes de contacto o anteojos, y por permanecer por periodos prolongados en zonas polvosas. Este padecimiento se ha convertido en un problema de salud pública por el elevado número de personas que la presentan, y de la cual existen tres tipos: alérgica, infecciosa y viral. Sus síntomas son, ardor, comezón, enrojecimiento, lagrimeo y lagañas.

**El Regional del Sur**, p.9, (Miguel provisor).

#### *Llaman a detectar a tiempo en la población infantil síntomas de déficit de atención*

La dependencia advirtió que hay estudios como el del especialista adscrito al Departamento de Neurología del Hospital Infantil de México "Federico Gómez", Eduardo Barragán, que indican que este problema es muy frecuente. Los menores con dicho trastorno, en casa tienen dificultades para seguir las directrices que les marcan y parece que no escuchan cuando se les habla, no pueden organizarse y en la escuela cometen errores. Con frecuencia saltan de una tarea a otra sin terminar, ya que evitan situaciones que implican un nivel constante de esfuerzo mental. La impulsividad se caracteriza porque con frecuencia actúan de forma inmediata sin pensar en las consecuencias, están inquietos, activos en situaciones en que es inapropiado, hablan de forma excesiva, responden antes de que la otra persona termine, tienen dificultad para esperar su turno y frecuentemente interrumpen.

**La Unión de Morelos**, p.19, (Tlaulli Preciado).

## **Nacional:**

#### *Veracruz, modelo en protección ambiental*

La Organización de las Naciones Unidas (ONU), la Organización de Estados Americanos (OEA), y el Centro Internacional de Formación de Autoridades y Líderes de Atlanta (CIFAL) entregaron el Premio América 2012 al gobierno de Veracruz, que encabeza Javier Duarte de Ochoa, por impulsar políticas públicas que son ejemplo para América Latina en la sostenibilidad ambiental. El secretario de Medio Ambiente, Víctor Alvarado Martínez, recibió el galardón en el sexto Foro de Competitividad de las Américas, que reconoce los programas en pro del cumplimiento de los ocho objetivos de desarrollo del milenio de la ONU, entre ellos, la sostenibilidad del medio ambiente.

**La Jornada**, p.17, (Sin firma).

#### *Reformas sobre tabaco "afectarán a productores"*

Philip Morris, la empresa tabacalera que domina el mercado mexicano, dijo que la posible modificación a los artículos 17 y 18 del Convenio Marco para el Control del Tabaco que analiza la Organización Mundial de la Salud (OMS), cuya finalidad es restringir la producción de tabaco en los países productores, tendrá un impacto negativo en la demanda de hoja de tabaco y generará un problema económico entre los productores.

**La Jornada**, p.28, (Juan Carlos Miranda).

#### *BCS declara inviable explotación de oro en reserva de la biosfera*

El gobierno del estado consideró ambientalmente inviable el proyecto minero Los Cardones, promovido por Desarrollo Zapal, filial de Invecture Group, que pretende explotar oro a cielo abierto en la reserva de la biosfera Sierra de la Laguna, en este municipio, señaló el secretario de Promoción y Desarrollo Económico de la entidad, Joel Ávila Aguilar, en una misiva enviada al director general de impacto y riesgo ambiental de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Alfonso Flores Ramírez.

**La Jornada**, p.32, (Raymundo León).

#### *Realizarán en Cd. Juárez colecta de alimentos para niños tarahumaras*

Con el lema "Hoy por ti... Niño tarahumara", la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ), iniciará mañana la Primera Colecta de Víveres para el comedor infantil de la colonia tarahumara de esta frontera. Al informar lo anterior, el rector de la UACJ, Ricardo Duarte Jáquez, explicó que a través de varios organismos

estudiantiles y académicos iniciarán la colecta que se realizará del 29 de octubre al 9 de noviembre. Participan el comité estudiantil Altruista CMS de la UACJ, la Academia de Estudios Culturales, el Programa de Licenciatura en Sociología, el Departamento de Ciencias Sociales y el Instituto de Ciencias Sociales y Administración y se le denominó Primera Colecta de Víveres. "Hoy por ti... Niño tarahumara".

**Milenio**, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0f9d6c99>

## **Internacional:**

### *Alerta en 7 estados de Costa Este de EU por huracán 'Sandy'*

El Departamento de Defensa ha activado efectivos de la Guardia Nacional en apoyo a los estados de Nueva York, Massachusetts, Virginia, Nueva Jersey, Delaware, Connecticut y Maryland ante la llegada del huracán "Sandy". La Guardia Nacional tiene 61 mil 100 miembros disponibles para en caso de ser necesario ayudar a las autoridades civiles de emergencias en las tareas de ayuda en los estados a los que se espera que les afecte el huracán, informó el Pentágono. "Sandy", de categoría uno de la escala Saffir-Simpson, se encuentra a unos 505 kilómetros al sur-sudeste de la ciudad de Nueva York y a unos 425 kilómetros de Atlantic City (Nueva Jersey). Asimismo, la costa este de Estados Unidos se preparaba ayer para enfrentar una supertormenta, que los medios han llamado "Frankenstorm", y que amenaza a unas 60 millones de personas. Los albergues abrieron y decenas de miles habitantes recibieron la orden de desalojar zonas costeras. La ciudad y el estado de Nueva York decretaron la evacuación de unos 375 mil habitantes de la Gran Manzana y el cierre de las escuelas y del transporte metropolitano. Wall Street no abrirá hoy pero mantendrá sus operaciones electrónicas. El alcalde Michael Bloomberg advirtió: "Esta es una tormenta grave y peligrosa".

**El Universal**, (Efe y sin firma),

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/879521.html> <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79924.html>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex y Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=702141](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=702141)

[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=702081](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=702081)

**La Jornada**, p.23, (Afp, Reuters, Dpa y Xinhua).

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0fcd861b>

### *Terremoto en Canadá causa alarma*

El tsunami generado por un terremoto de 7.7 grados Richter registrado ayer en la costa noroccidental de Canadá golpeó Hawai con olas menores de lo previsto, después de que las autoridades ordenaran la evacuación en zonas vulnerables y sin que se informara de daños o víctimas. El Centro de Alerta de Tsunami del Pacífico (PTWC), que había emitido la alarma a las 19:09 hora local del sábado, la mantuvo cinco horas y la canceló dos horas después de que las olas tocaran las costas del archipiélago estadounidense.

**El Universal**, (Sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79925.html>

### *Ola de frío en Europa provoca al menos cinco muertos y cortes de luz*

Una ola de frío en Europa causó hoy al menos tres muertos en Polonia, uno en Francia y otro en Alemania, mientras decenas de miles de personas resultaron afectadas por los cortes de electricidad en varios países del continente. Polonia fue uno de los más afectados por la primera ofensiva del invierno, donde dos hombres alcoholizados, de 52 y 56 años, murieron por hipotermia y fueron encontrados este domingo por transeúntes en el sureste del país, según la policía de la localidad de Lublin. Otro indigente, de 53 años, también murió de frío en Nysa.

**La Jornada**, p.24, (Afp).

## **ECONOMÍA**

### **Estatal:**

#### *Preocupado por el campo*

El Gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu dio instrucciones a la Secretaría de Economía para que se apoye a los productores morelenses y que su producto sea comercializado no sólo a nivel estatal o nacional, sino internacional, pues, actualmente, carecen de capacitación para lograr este proceso. Manuel Vidal Aranda, representante del área de Agroindustria y Agronegocio de la Secretaría de Economía, explicó que hay una preocupación del mandatario estatal en el sentido de que se carece de capacitación hacia los hombres del campo, con el fin de obtener mercados donde ofrezcan su mercancía.

**Diario de Morelos**, p.6, (Adriana Monje); **El Sol de Cuernavaca**, p.p.5a, (Redacción) y **La Jornada Morelos**, p.p.3, (José Luis Garcitapia)

#### *Vigente, la campaña de descuentos en pago de infracciones de tránsito en Cuautla*

Continúa la campaña de descuento en el pago de infracciones al Reglamento de Tránsito, la cual tiene como finalidad apoyar a los conductores y/o propietarios de motocicletas que han sido infraccionados o su unidad se

encuentra detenida. Al respecto, la responsable del Departamento de Infracciones, Eleazar Portillo Romero, comentó que esta campaña consiste en aplicarles un descuento a quienes han sido infraccionados o les han asegurado su vehículo al cometer alguna infracción al Reglamento de Tránsito; resaltando que en caso de ser detenidos por alcoholismo, no aplica ningún descuento.

**La Unión de Morelos**, p.38, (Rosendo Álvarez R.).

## **Nacional:**

### *La reforma calderonista favorece a los dueños del capital: economistas*

El Centro de Análisis Multidisciplinario del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dio a conocer un informe sobre las consecuencias que tendrá la reforma laboral preferente en el sector laboral, en el que señala que la iniciativa que impulsan (Felipe) Calderón y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) legaliza de distintas maneras el abaratamiento y precarización de la fuerza de trabajo en México y provocará una mayor concentración de recursos en el sector empresarial, así como mayor disparidad en la distribución de la riqueza en el país. El informe, titulado Reporte 102 CAM-UNAM: una nueva crisis para los trabajadores mexicanos, detalla que la aprobación de esta iniciativa implicará un retroceso de las condiciones laborales, es decir, un retorno a las peores condiciones de explotación; garantiza que el nivel de ganancia de los empresarios sea cada vez mayor, y sobre todo, deja un vacío en lo que se refiere al pago de salarios en las nuevas modalidades de contratación, como el de pago por hora, donde las remuneraciones quedarán a discreción de los patrones. El reporte, elaborado por los economistas Luis Lozano, Cristóbal Reyes, Lizbeth Martínez, Frida Villalobos, Mario Quinta, David Lozano, Irma Otro, David Moctezuma, Jaime Vázquez y Javier Lozano, plantea que la aprobación de esta iniciativa – ya avalada por las cámaras de Diputados y Senadores– implicará para los trabajadores mexicanos que se perpetúe la barbarie capitalista y sigue la misma línea de las recetas económicas neoliberales que se han adoptado en México desde hace casi tres décadas, cuyo saldo es la pauperización general de la población.

**La Jornada**, p.3, (Patricia Muñoz).

### *Subió 13% el aporte impositivo de Pemex al gobierno en un trimestre*

El pago de impuestos, derechos y aprovechamientos de Petróleos Mexicanos (Pemex) al gobierno federal, al cierre del tercer trimestre del año, se incrementó 13 por ciento, equivalente a casi 100 mil millones de pesos adicionales con respecto al mismo periodo del año pasado, hasta alcanzar 801 mil 79 millones de pesos, revelan informes de la paraestatal. La petrolera nacional aporta alrededor de una tercera parte de los recursos presupuestales del gobierno federal. Lo anterior cobra especial relevancia cuando el gobierno entrante de Enrique Peña Nieto insiste en la apertura de Pemex al capital privado,

**La Jornada**, p.27, (Israel Rodríguez).

### *Concesiones mineras subieron 11.5% en el sexenio calderonista*

El gobierno del presidente Felipe Calderón entregó 2 mil 155 nuevos títulos de concesiones mineras en cada año de su sexenio, que en conjunto abarcan 6 millones de hectáreas de territorio nacional anualmente, indican cifras del sexto informe de gobierno. Con ello, el total de concesiones vigentes ascendió a 27 mil 210 títulos hasta mediados de este año, lo que implica un aumento de 11.5 por ciento en el sexenio en los permisos a empresas particulares para extraer minerales y metales del subsuelo nacional, cuya riqueza queda demostrada por la existencia de 23 yacimientos clasificados como gigantes y seis etiquetados como supergigantes, según el Servicio Geológico Mexicano.

**La Jornada**, p.28, (Susana González).

### *Suman 766 mil 322 mdd los capitales extranjeros en la economía nacional*

El monto total de la inversión de extranjeros en la economía mexicana ascendió a unos 766 mil 322 millones de dólares al término de septiembre de este año, según cifras de seguimientos que lleva a cabo el Banco de México (BdeM). La inversión extranjera, directa e indirecta, representa 65 por ciento del producto interno bruto (PIB) alcanzado por la economía mexicana al cierre del primer semestre de 2012, y tuvo un incremento de 50 por ciento respecto al saldo de diciembre de 2006. Esto significa que ingresaron, al menos, 253 mil 700 millones de dólares en las diferentes modalidades de la inversión extranjera durante el segundo y último gobierno del Partido Acción Nacional (PAN).

**La Jornada**, p.27, (Juan Antonio Zíñiga).

### *Más de 3 millones de niños trabajan en México: CNDH*

la Organización Internacional del Trabajo (OIT) señala que cerca de 215 millones de niños realizan alguna actividad productiva en el mercado laboral sin alcanzar la edad mínima legal, no reciben el salario mínimo, y 5.7 millones son forzados a trabajar en condiciones de servidumbre. Un estudio reciente de la OIT revela que 1.8 millones de niños son víctimas de la prostitución y 1.2 de la trata de personas.

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Higuera), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=702116](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=702116).

*Bachoco duplicó utilidades en los tres meses de emergencia por gripe aviar*

Las ganancias de la empresa Bachoco, líder en la industria avícola en México y una de las 10 más importantes a nivel mundial, como se proclama, se duplicaron durante los tres meses que se encareció y escaseó el huevo debido al sacrificio de 22 millones de gallinas por la influenza aviar, en comparación con el trimestre previo, indican sus reportes financieros. Entre abril y junio de este año, Bachoco obtuvo 316.8 millones de pesos de utilidad neta; es decir, después del pago de impuestos, que se elevó 627.5 millones de pesos para el lapso julio-septiembre, un aumento de 98 por ciento del segundo al tercer trimestre de 2012. Con ello, sus ganancias acumuladas de enero a septiembre de este año se dispararon 743.7 por ciento, al llegar a mil 604.9 millones de pesos, en contraste con los apenas 190.2 millones que obtuvo en igual periodo de 2011.

**La Jornada**, p.28, (Susana González).

*Aeroméxico vende parte de empresa PLM a su socia canadiense Aimia*

Grupo Aeroméxico, que opera a la mayor aerolínea del país, dijo el lunes que acordó vender a su socia canadiense Aimia una participación de 20 por ciento en la empresa Premier Loyalty & Marketing (PLM), propietaria y operadora del programa de lealtad Club Premier por 88 millones de dólares. Después de formalizada la venta de acciones, Aeroméxico tendrá un 51 por ciento de PLM y Aimia, un 49 por ciento. "El valor estimado de PLM es de 518 millones de dólares; sin embargo, Aimia pagará un total de 88 millones de dólares al beneficiarse de un descuento acordado en el momento de su inversión inicial en septiembre de 2010 en PLM", dijo Aeroméxico en un comunicado. Las compañías esperan completar a finales de 2012 la operación, que está sujeta a la ejecución de acuerdos definitivos y a la aprobación de las autoridades. Grupo Aeroméxico, controlado por un grupo de inversionistas liderado por el banco Banamex -filial del grupo financiero estadounidense Citigroup -, espera transportar este año a 15.5 millones de pasajeros, un récord para la compañía.

**Milenio**, (Reuters),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0ffda1e9>.

*La planta industrial trabaja al 70%, admite Canacintra; señala dificultades para los relevos tecnológicos y el financiamiento*

Actualmente, la planta industrial mantiene ociosa cerca del 30 por ciento de su capacidad instalada, lo que repercute de manera directa en los costos, la competitividad y la permanencia de las empresas mexicanas en el mercado", advirtió la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). En su sinopsis semanal, el gremio recordó que durante los últimos quince años, la pérdida de competitividad de las empresas mexicanas se ha agudizado, debido a factores como: las dificultades de acceso al financiamiento, limitaciones al desarrollo y adaptación de tecnología, inadecuados sistemas de administración, producción y comercialización. "En estas condiciones, las empresas nacionales —principalmente las pequeñas y medianas—, cuya producción se destina al mercado interno, enfrentan una situación de desventaja desleal, lo que en muchas ocasiones ha provocado la desintegración del tejido industrial y el rompimiento de cadenas productivas", señaló el organismo liderado por Sergio Cervantes.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay Esquivel),

[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=702040](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=702040).

*Pierde brillo la industria joyera; la cotización del oro subió 636%*

La industria joyera en México busca recobrar el brillo que ha perdido en la última década debido a las constantes alzas en el precio que registran los metales preciosos como el oro y la plata, además del ingrediente adicional que representa la inseguridad que se vive en el país, lo cual también ha mermado de manera importante sus ventas. Ante esta situación, los empresarios del ramo han comenzado a realizar esfuerzos por fabricar productos en diversos materiales, pero con mayor diseño, con el objetivo de darle a la joyería nacional un valor agregado por la belleza de las piezas y no por la materia prima que utilizan. Kleber Mayer López, director y coordinador ejecutivo de la Cámara Nacional de la Industria de Platería y Joyería (CANAI PJ), reconoció que el golpe más fuerte para el sector, es el incremento de 636 por ciento registrado en el precio del oro en la última década. Especialistas han coincidido en señalar que luego de los ataques terroristas a Estados Unidos en 2001, la volatilidad y desconfianza de los mercados de capital ha sido constante, lo cual ha generado que el costo del oro se incremente de manera exorbitante, pues el metal funge como refugio para los inversionistas. El precio de este metal precioso pasó de 98 mil 75 pesos por kilogramo a 722 mil en promedio, en lo que va de 2012, provocando que las ventas de manufacturas hechas con este mineral se hayan reducido de 80 a 85 por ciento en el país, según la CANAI PJ. Un comportamiento similar tiene la plata en los últimos años, por ello la comercialización de este tipo de joyería también ha visto una reducción de 50 a 80 por ciento.

**Milenio**, (Nayeli González),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0fed27d7>.

### *Sube contratación laboral vía digital*

Dos de cada 10 personas que contrata una empresa llegan por medio de redes sociales, tendencia que crece a pasos agigantados debido a que las áreas de recursos humanos, reclutamiento y selección están adecuándose a las nuevas tecnologías. La directora Corporativa de Comunicación de Trabajando.com México, Margarita Chico, explicó que esta tendencia genera nuevas carreras y puestos de trabajo en las empresas enfocadas al manejo de dichas plataformas, pues 92 por ciento de las compañías mexicanas ya cuenta con Facebook y 86 por ciento tiene Twitter. De cada 100 personas que contrata una organización, "20 por ciento podría llegar proveniente de redes sociales.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex),

[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=702037](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=702037).

### *Fallan municipios en sistema de pensiones*

Los municipios carecen de sistemas o mecanismos centrales responsables de seguridad social y jubilaciones de sus trabajadores, por lo que las erogaciones por este concepto se cubren en su mayoría con gasto corriente, afirmó Fitch en un reporte. La calificadora que evalúa a 75 municipios en todo el país, expone que 34 de ellos utilizan el gasto corriente para el pago de pensiones y jubilaciones y 16 recurren a los recursos de los institutos federales de pensiones. Asimismo, agregó que 25 usa un esquema mixto (entre gasto corriente, institutos centrales y federales) para obtener hacer frente a este tipo de obligaciones. "El grupo más vulnerable es aquel que no cuenta con ningún sistema de fondeo para el pago de las obligaciones correspondientes y éstas son cubiertas con gasto corriente, lo cual además de ser financieramente inviable a través del tiempo, en el corto plazo demanda una cantidad importante de recursos que limita la flexibilidad financiera de estas entidades", aseguró. Explicó que los municipios que operan bajo un esquema mixto en el cual una parte de la plantilla laboral no está incorporada a un mecanismo de aportaciones, así como los que están adheridos a un instituto estatal sin suficiencia financiera, si bien presentan una contingencia acotada, no están exentos de afrontar una presión financiera en el mediano y largo plazo.

**Milenio**, (Óscar Granados),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0feacdd8>.

### *El Estado debe definir si privilegia cobertura o ganancias al licitar bandas*

La licitación de la banda de 700 megahercios (Mhz) que hoy se usa para televisión restringida y se utilizará para dar servicios de banda ancha móvil representa un reto para México porque se deberá definir si se privilegia la cobertura que podría llegar hasta las zonas rurales más alejadas, o la contraprestación que podría recibir el gobierno, señaló el presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Momy Swaan. Especialistas en telecomunicaciones coincidieron en que el gobierno mexicano debe tener claros los objetivos que busca al recuperar la banda de 700 Mhz y licitarla, ya que es una oportunidad de reducir la brecha digital que existe entre la población. Sebastián Cabello, director de la consultoría GSMA, dijo que los objetivos de una licitación o subasta se deben definir con precisión, porque este mecanismo para poner en el mercado el espectro no resuelve todo lo que siempre procura un órgano regulador, que consiste en lograr cobertura, competencia y reducir la brecha digital; de lo contrario "queda un adeheso y no se cumple ninguna de las metas".

**La Jornada**, p.29, (Miriam Posada).

## POLÍTICA

### **Estatal:**

#### *Notificó SCJN a la UAEM, la controversia de Jiutepec*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), anunció que ya fue notificada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), de la impugnación que presentó el ayuntamiento de Jiutepec para echar abajo su autonomía financiera, por lo que en 30 días deberán contestar y defenderse de esta "embestida" que el municipio inició contra el derecho a la educación de miles de jóvenes. De acuerdo con el abogado de la Máxima Casa de Estudios, el pasado jueves recibieron ya la notificación por parte de la SCJN como terceros perjudicados en este proceso que interpuso el cabildo de Jiutepec para evitar que la UAEM reciba el 2.5 por ciento del presupuesto de Egresos a partir del año 2013. Es por ello, que el grupo de abogados, determinó iniciar la defensa unánime de este derecho, el cual tiene como única finalidad garantizar que todos los estudiantes que cada año solicitan un espacio a la universidad, no se queden fuera y puedan concluir una carrera en el sistema público.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González).

#### *Rechazó Suprema Corte petición de Rabadán*

La suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), rechazó el desistimiento del ayuntamiento de Jiutepec, a la controversia 105/2012, que promovió para impugnar la autonomía financiera de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), lo que colocó en una situación de vulnerabilidad la declaratoria a favor de la Máxima Casa de Estudios. El anuncio del presidente municipal de Jiutepec, Miguel Ángel Rabadán, y el síndico municipal, Luis Edgar Castillo Vega, acerca del retiro de la demanda, sólo fue un ardid político para quitarse de encima la presión que se generó en su contra, luego de conocerse que encabezan la demanda en contra de la UAEM. La Corte a través de sus estrados electrónicos notificó que no “hay lugar a acordar”, respecto del escrito de desistimiento presentado por el síndico municipal, Luis Edgar Castillo. La notificación explica que el desistimiento opera cuando se impugnan actos de la autoridad, pero no tratándose de normas generales, como sucede en este caso, que se objetó el artículo 121 de la Constitución Política del Estado de Morelos. No obstante, el ministro Jorge Mario Pardo Robolledo, puntualizó que si es de considerarse que el juicio se abrió a instancia de parte (por el ayuntamiento de Jiutepec), el desistimiento puede operar en cualquiera de las etapas, si se atienden condicionantes establecidas, las cuales no se cumplieron. En este sentido la Corte advirtió que el síndico municipal, Luis Edgar Castillo Vega, no acompañó la solicitud de desistimiento del acta de la sesión de cabildo, en que se le haya otorgado la autorización para hacerlo y que resultaba fundamental para resolver conforme a la petición.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p-4, (Martín Sánchez), 28 de octubre de 2012.

#### *Logran acuerdos el gobierno de Morelos y pobladores de Huexca*

El Congreso de Morelos dio a conocer la noche del sábado una minuta de acuerdos avalada por una comisión de pobladores de Huexca, municipio de Yecapixtla, y el gobierno estatal, a fin de solucionar el conflicto generado por la construcción de dos plantas termoeléctricas. El gobierno estatal se comprometió a retirar la fuerza pública de Huexca, mientras los habitantes que se oponen al proyecto ofrecieron dejar pasar ingenieros y obreros para la construcción de una barda perimetral, en el entendido de que la maquinaria pesada no podrá ingresar hasta que se discuta y explique la construcción de las termoeléctricas a un lado de sus viviendas. Otro punto indica que el comité de opositores buscará instalar mesas de trabajo y técnicas sobre el proyecto, y se pondrá a consideración la propuesta de los diputados locales Héctor Salazar Porcayo, Ángel García Yáñez y Carlos de la Rosa Segura para que el 11 de noviembre se realice una consulta en Huexca.

**La Jornada**, p.32, (Rubicela Morelos y Juan Carlos Partida).

#### *Este año, 39 feminicidios en Morelos*

Este año han sido asesinadas 39 mujeres en Morelos y al menos 16 casos han sido esclarecidos, informó el procurador de Justicia del estado, Mario Vázquez Rojas, quien explicó que la mayoría de los casos son por violencia intrafamiliar o crímenes pasionales. La Comisión Independiente de Derechos Humanos estatal manifestó que la cifra de asesinatos de mujeres en Morelos es grave, por lo que demandó al gobierno de Graco Ramírez Garrido Abreu emitir alerta de género. El vocero de esta agrupación, José Martínez Cruz, recordó que el año pasado se perpetraron 40 feminicidios, y a dos meses de que termine este año llevamos 39, lo que debería de preocupar a las autoridades para prevenirlos.

**La Jornada**, p.33, (Rubicela Morelos).

#### *Piden auditoría para Rabadán*

“Jiutepec vive una situación caótica. La quiebra financiera, la inseguridad, la falta de obras, deudas económicas, además de pésimos servicios públicos municipales, entre otros, hacen necesaria una revisión a fondo” para evitar que sea mayor la debacle, atribuible a los alcaldes perredistas Miguel Ángel Rabadán Calderón y Rabindranath Salazar Solorio. La petición fue hecha por el diputado priista Manuel Agüero Tovar en el Congreso del Estado, quien tras exponer cuáles son los rubros del presupuesto que se manejan con opacidad durante las dos administraciones, fue respaldado por el Pleno, el cual ordenó a la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) retomar y transparentar la situación. Agüero Tovar dijo que la crisis de fin de trienio que reporta el edil Miguel Ángel Rabadán, tan “grave” como para incumplir con el pago de salarios, no se justifica, y tampoco se acepta la pretensión de cobrar por adelantado el predial y el catastro para subsanar la cartera vencida con proveedores por 40 millones.

**Diario de Morelos**, p.p.4, (Antonieta Sánchez) y **La Jornada Morelos**, p.p.-11, (Oswaldo Salazar).

#### *Desde 2009, el rezago en la revisión a las finanzas de Ayuntamientos*

La Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local enfrenta un rezago legislativo desde el 2009 a la fecha en cuanto a la revisión de auditorías aplicadas a los 33 ayuntamientos, así como dependencias gubernamentales. El presidente de este órgano legislativo, el diputado Ángel García Yáñez, informó que al recibir la información como titular, se encontraron expedientes sin revisar desde hace muchos años, pese a la importancia del tema, ya que este atraso ha impedido que se señalen anomalías y se proceda en contra de los servidores públicos responsables. Por lo anterior, el diputado local reconoció que no toda la responsabilidad ha sido de la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) -en cuanto a proceder en contra de

funcionarios o ex servidores públicos por desvío de recursos- sino también de los ex legisladores que protegieron –afirmó- cierta información.

**La Unión de Morelos**, p.p.-3, (Ana Lilia Mata)

#### *Nómina del Ayuntamiento de Tetecala se ha reducido 35% durante 2012*

En lo que va del año, se redujo un 35 por ciento la nómina del Ayuntamiento de este municipio, a fin de reducir el gasto corriente, debido a la falta de recursos. Así lo informó el presidente municipal, Víctor Tapia Ocampo, tras dar a conocer la situación financiera de la comuna. El edil mencionó que a la fecha ha sido imposible solventar la nómina con la reducción de las participaciones federales desde inicio de año, por lo que por principio de cuentas aplicaron estrategias para evitar los despidos, como fueron los descansos programados sin goce de sueldo; sin embargo, hoy en día se inició con el recorte de personal, dijo.

**La Unión Morelos**, p.34, (Nora Celia Domínguez)

#### *Morelos, reprobado en la transparencia presupuestal*

Morelos se encuentra dentro de los 19 estados del país en obtener calificaciones reprobatorias en materia de transparencia y malas prácticas administrativas sobre su información de contabilidad presupuestal, reveló el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Durante la presentación del índice de información presupuestal estatal 2012, se explicó que en promedio los 31 estados y el Distrito Federal obtuvieron una calificación de 56 por ciento, sobre una base de 100. Fueron 19 estados que tuvieron una evaluación por debajo de 60 por ciento, reprobatoria, aunque destacó el caso de Tabasco, por tener la calificación más baja, al obtener solo 24 por ciento. A esa entidad se le sumaron Tamaulipas, Sonora, Chiapas, Querétaro, Coahuila, Michoacán, Guanajuato, San Luis Potosí, Baja California Sur, Hidalgo, Yucatán, Quintana Roo, Morelos, Tlaxcala, Zacatecas, Oaxaca, Baja California y Veracruz, como las peor evaluadas. Se dijo que como país la contabilidad de presupuestos es reprobatoria, pese a que hubo entidades que hicieron bien su trabajo, lo cual impidió que la calificación global no fuera peor.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.4a, (Mónica González)

#### *En menos de un mes habrá cambio de consejeros en el IEE*

El próximo 25 de noviembre el Instituto Estatal Electoral (IEE) deberá tener renovado al Consejo Estatal Electoral (CEE) así lo informó el actual consejero presidente de este organismo, Oscar Granat Herrera, al precisar que dos de los actuales consejeros podrían ser ratificados. “Es facultad del Congreso del Estado nombrar nuevos consejeros o bien, dejar a dos que todavía pueden continuar en el cargo y renovar tres que son los que ya por ley no podrán estar nuevamente en el consejo, pero el próximo 25 de noviembre habrá nueva presidencia”, comentó el funcionario electoral. Hay que recordar que dos consejeros salieron hace unas semanas, uno por jubilación (José Isidro Galindo González) y otra (Guadalupe Ruiz del Río) al haber renunciado para integrarse al nuevo gobierno estatal como directora del Instituto Morelense para el Financiamiento del Sector Productivo (Imofi).

**La Unión de Morelos**, p.p.2 y 3, (Claudia Marino G-Z)

#### *Diputado bloquea la legislación contra el narcomenudeo*

Dejar que los Policías Ministeriales compren o reciban droga, y que no haya medios de defensa contra las sentencias por el delito de narcomenudeo, son parte de las propuestas del proyecto de reformas al Código Penal y Código de Procedimientos Penales del Estado de Morelos, elaborado por uno de los diputados y que han frenado la discusión para legislar en materia de narcomenudeo como delito de jurisdicción local. De acuerdo con el proyecto legislativo formulado por el diputado David Martínez Martínez, se proponen adiciones al artículo nueve y la reforma de la fracción II del artículo 76 del Código Penal, para establecer que serán competentes las autoridades locales para conocer el delito de narcomenudeo en los términos establecidos en la Ley General de Salud, y no se considerará narcomenudistas a los farmacodependientes, los cuales, estarán obligados a someterse a un tratamiento de rehabilitación bajo supervisión.

**La Unión de Morelos**, p.p.12, (Maciel Calvo)

#### *Apagan la luz a Cuernavaca*

La financiera Mifel 3, SA de CV, también conocida como SOFOM Mifel, tiene el derecho de iniciar el retiro de las luminarias de Cuernavaca el próximo viernes, con independencia del proceso judicial que ha fincado al ayuntamiento capitalino y en el que exige un pago de 170 millones de pesos por incumplimiento del contrato de arrendamiento puro celebrado en ambas partes. Y es que el pasado 1 de octubre, la Financiera reclamó el pago a través de una demanda por la vía ejecutiva mercantil ante el Juez Segundo de Distrito en Materia Civil con sede en el Distrito Federal, exponiendo como prueba el pagaré 59456, firmado por el ex alcalde Manuel Martínez Garrigós, que contiene la suerte principal de 136 millones de pesos más intereses moratorios.

**Diario de Morelos**, p.p.2, (Rogelio Ortega).

*“Guaruras” para todos.*

La seguridad especial que se proporciona al ex Gobernador Marco Adame Castillo ni siquiera debe ser mínima porque, entonces, a cada ciudadano se le debería proporcionar escoltas para garantizar su integridad física, aseveró la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM), Lucero Benítez Villaseñor. “Yo considero que todos los ciudadanos merecemos, entonces, esa seguridad que él demanda. Y sí se me hace grave que salga del erario cualquier tipo de recurso económico para ese tipo de situaciones; lógicamente, agravia a la sociedad cualquier dinero que se dé para ese tipo de pagos”, expresó. Recientemente, Marco Adame Castillo solicitó a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal la dotación de cuatro camionetas blindadas y al menos 12 elementos policiacos para resguardar su seguridad, luego de que la pasada Legislatura aprobara un decreto que garantiza este tipo de beneficios.

**Diario de Morelos**, p.p.6, (Adriana Monje).

*Piden renuncia de Garrigós.*

Ya es momento de que Manuel Martínez Garrigós abandone la dirigencia estatal del tricolor, para dar paso a nuevos liderazgos y a la formación de nuevos cargos, dijo ayer el ex presidente del PRI Morelos Jorge Meade Ocaranza, a través de un comunicado. El pronunciamiento de Meade Ocaranza se dio luego de un encuentro con Pedro Joaquín Coldwell, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, en el que agregó que la dirigencia estatal ya cumplió su etapa, y ahora es vital impulsar su relevo sin linchamientos y con el consenso de todos los priístas. En el intercambio de puntos de vista, Meade Ocaranza externó su preocupación por la actuación que debe tener el tricolor ante los nuevos escenarios estatales, donde debe presentarse con un comité renovado y activo, donde la premisa sea el trabajo, la responsabilidad y la inclusión.

**Diario de Morelos**, p.5, (Staff) y **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Redacción).

## Nacional:

*Les faltan senadores para llenar comisiones*

Los senadores son víctimas de su voracidad. Crearon más comisiones de trabajo de las que pueden ocupar, en contra aun de lo que establece la ley. En su afán por abarcar más espacios de decisión, y de ingresos económicos, los senadores aprobaron la creación de once nuevas comisiones, para un total de 69, y ahora enfrentan el problema de tener más vacantes que legisladores para ocuparlas. Adicionalmente, la integración de comisiones se ha complicado debido a jalones internos de las bancadas más numerosas, toda vez que los senadores aspiran a ocupar las presidencias y secretarías de los grupos de trabajos. De las 62 comisiones ordinarias (siete más que en la Cámara de Diputados), en 30 suman 48 lugares sin ocupar; en tanto que ninguna de las siete comisiones especiales —cada una con tres lugares— está integrada. La Ley Orgánica del Congreso, en su artículo 104, establece que ningún senador pertenecerá a más de cuatro comisiones ordinarias.

**La Crónica de Hoy**, (Blanca Estela Botello), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=702117](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=702117)

*Tamaulipas y Michoacán, focos amarillos en los comicios extraordinarios del PRD*

Las elecciones extraordinarias para elegir delegados al congreso nacional y consejeros nacionales del PRD en 11 estados registraron focos amarillos en Tamaulipas y Michoacán, por denuncias de robo de papelería e integración de funcionarios de casilla, mientras en el resto de las entidades hubo relativa calma. En Tamaulipas, algunos integrantes de Nueva Izquierda del grupo de Jesús Zambrano, solicitaron suspender el proceso, pero la mayoría de los representantes electorales acordó llevarlo a cabo y los inconformes anunciaron que impugnarán el proceso.

**La Jornada**, p.5, (Claudia Herrera).

**El Universal**, (Elena Michel y Alberto Morales), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201366.html>

**La Crónica de Hoy**, (Alejandro Páez), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=702089](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=702089)

*En el Edomex, Morena enfrentó protestas por presunto fraude*

Pedro Centeno Santaella fue designado este domingo dirigente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en el estado de México. Su elección se dio en medio de protestas de un presunto fraude que habría sido fraguado por operadores provenientes del Distrito Federal. Felipe Rodríguez, dirigente de la UPREZ que buscaba encabezar a Morena en la entidad mexiquense, aseguró que personas cercanas al perredista René Bejarano, como la asambleísta Adriana Montiel, operaron para imponer a Centeno Santaella. Casi la mitad de los delegados exigió que la votación se repitiera, lo cual fue negado por la presidenta de la mesa, la citada Adriana Montiel. Entonces, unos 150 delegados abandonaron la sesión en la cual Pedro Centeno obtuvo 180 votos para presidente; Horacio Duarte, del GAP, 75; Lucio Juárez, 74, y Felipe Rodríguez, 59, lo que dio un total de 388 sufragios, aunque sólo se registraron 328 delegados.

**La Jornada**, p.5, (De los corresponsales).

*López Obrador captó el voto de castigo en contra de la violencia, revela estudio*

Durante el pasado proceso electoral federal, las tendencias del voto reflejaron que los sectores más pobres de la población se inclinaron por la candidata panista Josefina Vázquez Mota, a partir de la influencia de los programas Oportunidades y el Seguro Popular, en tanto que Andrés Manuel López Obrador –del Movimiento Progresista– representó la primera opción en la secciones electorales más afectadas por la violencia y el desempleo. Sin embargo, ambas tendencias no contrarrestaron la fuerte presencia del PRI en zonas rurales, la influencia de la televisión entre los sectores que tienen ese medio como principal fuente de información, y el impacto que pudo generarles la posible compra y coacción del voto –sin que sea posible comprobar esto–, señala un estudio sobre el comportamiento del voto, de las universidades de Stanford y de California en San Diego. La violencia relacionada con el crimen organizado tuvo un efecto negativo para el priísta Enrique Peña Nieto y la panista Vázquez Mota. Sin embargo, el PRI es más castigado que el PAN, lo cual puede significar que los votantes perciben al gobierno local como responsable de la seguridad. En las más de 60 mil secciones analizadas por los investigadores Alberto Díaz, Beatriz Magaloni, Jorge Olarte y Édgar Franco, la mayor parte son gobernadas a nivel local por el PRI. El documento, denominado La geografía electoral de 2012, revela que la violencia causó impacto en la participación ciudadana y el sentido del voto. “Existió menor participación electoral en los lugares más violentos, lo que sugiere que muchos ciudadanos no salieron a votar por miedo.

**La Jornada**, p.7, (Alonso Urrutia).

*La anterior legislatura gastó más de \$27 millones en viajes de comisiones*

Los viajes oficiales de las 44 comisiones ordinarias en la Cámara de Diputados representaron en la anterior legislatura un gasto de 27.8 millones de pesos, por concepto de boletos de avión y viáticos. Este rubro incrementó el costo de operación de las comisiones, que ascendió a 120 millones de pesos, además de que los gastos de representación de los presidentes fue de 14 millones 826 mil pesos. De acuerdo con la información oficial, en dicho periodo a los diputados que viajaron al extranjero se les otorgaron boletos de avión por 12 millones 641 mil pesos, y para viáticos, 8 millones 863 mil 246 pesos. Los recorridos en el país costaron 4 millones 470 mil pesos en boletos y un millón 853 mil 425 en viáticos. El documento explica que las comisiones a las que más recursos para este propósito se entregaron –después de la de Energía– fueron, en viajes fuera del país, la de Cultura, que presidió la panista Kenia López, con un millón 456 mil pesos en boletos de avión y 653 mil 278 en viáticos; de Turismo –que presidió Carlos Joaquín, ahora coordinador de turismo del equipo de transición de Enrique Peña Nieto–, con un millón 255 mil 738 millones, y 601 mil 249 pesos, respectivamente.

**La Jornada**, p.7, (Enrique Méndez).

*En las muertes de mexicanos o extranjeros, el gobierno no puede evadir su responsabilidad*

Para ellas, las más de 40 mujeres centroamericanas que buscan a sus familiares perdidos en territorio mexicano, es incomprensible que en este país quienes también han perdido hijos o padres no le exijan a su gobierno que se los devuelva, que se responsabilice de los secuestros, de la trata de personas, de los asesinatos y extorsiones, que hayan permitido que a los suyos y a los otros, que no salen de sus países más que por necesidad, empujados por la falta de empleo y el hambre, se les haya tratado peor que animales. Con esa indignación, las mujeres de la caravana Liberando la Esperanza llamaron a los mexicanos desde el Zócalo de la ciudad de México a sumarse a esta búsqueda, a no perder la esperanza, a no permitir que el miedo a las represalias y a la represión las haga vivir de la memoria de los hijos perdidos, ya no puede haber miedo, debe haber indignación, debe haber un reclamo, porque vivos se fueron y vivos los queremos. A todas ellas las recibieron de pie y entre aplausos. “¡No están solas! ¡No están solas!, gritó un auditorio que ya había colgado también, en el perímetro de la plaza, un centenar de rostros de niños y niñas, jóvenes y adultos enmarcados bajo el letrero de Se busca, y ayudaba a sostener en alto los carteles de otros rostros que se perdieron hace más de 10 años en la ruta que los migrantes centroamericanos siguen en su camino hacia Estados Unidos.

**La Jornada**, p.12, (Ciro Pérez).

*Orozco asignó contratos millonarios a firmas militarista y deforestadora*

De acuerdo con la historiadora María de los Ángeles Magdaleno Cárdenas y el profesor de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) Javier Gutiérrez Marmolejo, María Esther Orozco Orozco, como directora del Instituto de Ciencia y Tecnología del Distrito Federal (ICTDF) benefició con contratos millonarios a dos empresas estadounidenses relacionadas con el desarrollo armamentista y la deforestación. El 30 de octubre de 2007, como directora del ICTDF, Orozco firmó el contrato DA/BI/001/2007, mediante el cual asignó 616 mil 862 dólares a Rand Corporation, ligada al Departamento de Defensa estadounidense, en tanto que a McKinsey & Company Inc, señalada por Greenpeace de promover la deforestación, le encomendó estudios de factibilidad para el proyecto Xochimilco: Ciudad Ecológica, mediante el contrato DA/C/001/2007, por 7 millones 514 mil 100 pesos, indicaron.

**La Jornada**, p.35, (Bertha Ramírez).

## **Internacional:**

### *Más de 26 mil desplazados por violencia en Myanmar*

Una nueva ola de violencia entre budistas de la etnia rajín y los rohingyas en el oeste de Myanmar provocó que más de 26 mil personas abandonaran su hogar, según la ONU, que expresó su preocupación por la falta de recursos para poder ayudarlos. La jornada de enfrentamientos dejó más de 80 muertos, 22 mil 587 desplazados y 4 mil 655 viviendas destruidas, dijo el jefe de la ONU en Rangún, Ashok Nigam, quien advirtió que el balance puede empeorar. La ONU considera a los rohingyas, minoría musulmana apátrida, como una de las poblaciones más perseguidas del planeta. En el primer brote de violencia en junio pasado, unas 75 mil personas, principalmente de esta etnia, fueron desplazadas y viven en condiciones de pobreza extrema.

**La Jornada**, p.25, (Afp).

### *El gobierno panameño deroga ley sobre venta de tierras que provocó violentas protestas*

El gobierno de Panamá sancionó hoy la ley que deroga una anterior que lo facultaba a vender tierras del Estado en la zona franca del país, en la norteña provincia de Colón, que dio origen a violentas protestas que dejaron tres muertos. El presidente Ricardo Martinelli, en compañía de varios ministros, sancionó la normativa que el Congreso panameño había aprobado en horas de la madrugada. La derogación se produjo con la finalidad de superar la intranquilidad que pudiera haber en el país, declaró Luis Eduardo Camacho, secretario de Estado de Comunicación.

**La Jornada**, p.26, (Afp).

**La Crónica de Hoy**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=702076](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=702076)

### *Chile: la oposición de centroizquierda gana elecciones municipales*

La oposición de centro izquierda chilena ganó hoy las elecciones municipales a la derecha gobernante, luego de un computo oficial esta noche de 58.29 por ciento, en un proceso que registró abstención de alrededor de 60 por ciento. La izquierda sumaba 43.65 por ciento de los votos frente a la derecha, con 28.03 por ciento.

**La Jornada**, p.26, (Enrique Gutiérrez).

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d2c02305699338aca6aeaed0fc0aa45>